

Finale des Championnats Fribourgeois par Equipes Ecoliers et Coupe Fribourgeoise 2024

C'est le dimanche 06 octobre que l'Association Fribourgeoise de Judo a organisé, dans la salle du CO2 à La Tour-de-Trême, les finales du championnat par équipe pour les écoliers ainsi qu'une nouvelle formule de compétition appelée "Coupe Fribourgeoise".

Sur les 7 équipes écoliers engagées tout au long de l'année, seules 5 d'entre elles se sont rassemblées pour cette finale, les équipes du JC Marly et du JC Kerzers-Galmiz comptant trop de défection au sein de leurs rangs pour pouvoir combattre. Ce sont donc les équipes (dans l'ordre du classement avant les finales) du Judo Attalens, JC Bulle, JC Avenches, JC Villars-sur-Glâne - Fribourg et du JC Romont qui se sont affrontés pour la quête du titre cantonal.

La logique du championnat a presque été entièrement respectée puisqu'en finale, le Judo Attalens s'est défait du JC Bulle par 8-6 après des combats d'un bon niveau et très disputés. Les 2 places de 3ème ont, quant à elles, été glanées par le JC Romont et le JC Villars-sur-Glâne - Fribourg.

L'ambition du comité et des clubs du canton est de pouvoir continuer à animer un championnat par équipe pour ces écoliers. Cela représente la base de la pyramide dans les compétitions et ce n'est que par là que des futur(e)s judokat(e)s talentueux(ses) pourront montrer le bout de leur nez plus tard.

Cela soutient aussi le grand travail qui est fait dans le canton avec le cadre U15 qui réunit les jeunes de tous les clubs qui ont des envies "d'en faire un peu plus". Sous l'égide de Nicolas Maurer, pensionnaire du JC Romont et entraîneur des écoliers au JC Bulle, et de Yann Eltschinger le chef technique de l'AFJ, plus de 60 jeunes ont participé cette saison à ces divers entraînements qui se tiennent dans les différents dojos fribourgeois.

1ER JUDO ATTALENS



3EME JC VSG - FRIBOURG



Soutenu par les clubs lors de la dernière Assemblée Générale, le comité a décidé de mettre sur pieds une nouvelle formule de compétition pour les plus grands. Traditionnellement associé aux finales des écoliers, les juniors et les élites s'affrontaient aussi par équipes, sur un jour, pour décerner le titre de champion fribourgeois. Cette compétition commençait à s'empoussiérer et nous avons donc décidé d'organiser la Coupe Fribourgeoise Homme et Femmes.

Pour les femmes, c'est un affrontement entre les juniors et les élites du canton qui a été imaginé. Toutes ces sportives font partie des équipes engagées dans le championnat suisse par équipe. Pour cette édition, ce sont les élites du canton qui se sont imposées 20-4 après 2 rencontres aller-retour dans une très belle ambiance et en montrant un judo de qualité prouvant que leurs performances dans le championnat suisse par équipe de LNB ne tombent pas de nulle part.

Pour les hommes, le concept est un tirage au sort pour former les équipes. De cette manière, nous avons formé des équipes interclubs pour favoriser les échanges, la cohésion entre les judokas donc entre les clubs et aussi pour permettre aux judokas qui ne trustent pas les places de titulaires avec leurs clubs dans le championnat suisse par équipe de pouvoir combattre et montrer leurs talents. Ce sont donc 5 équipes de 3 judokas qui se sont affrontées sur cette compétition.

L'équipe détentrice de cette première coupe fribourgeoise 2024 est celle composée de :

Coach : Paula Dinis (JC Romont)

Combattants : Tristan Périsset (JC Romont) - remplacé par Gomez Antoine (JC Marly) après blessure, Paula Francisco (JC Romont) et Hirt Louis (JC Marly)

Avec une participation certes un peu faible, le format de cette compétition a tout de même plu aux combattants et aux spectateurs. Le défi est de pouvoir trouver la bonne temporalité pour l'organiser. C'est le prochain défi sur lequel le comité et les clubs vont se pencher afin de faire monter en puissance cette formule.